
DISCURSO DO VEREADOR ANDREA MATARAZZO SOBRE O 
PLANO DIRETOR 

DIA 29/05/2014 – PLENÁRIO DA CAMARA MUNICIPAL DE SÃO PAULO 
  
OCUPO ESTA TRIBUNA PARA TORNAR PÚBLICA MINHA DECEPÇÃO COM A 
ATITUDE DO RELATOR DO PLANO DIRETOR  E COM O PRESIDENTE DESTA 
CÂMARA MUNICIPAL, NA DATA DE ONTEM : NEGOCIAR SOB  PRESSÃO E 
AMEAÇAS, ALIENANDO O PLANO DIRETOR DA CIDADE PARA “LEGITIMAR” 
ILEGALIDADE É UM DESSERVIÇO À DEMOCRACIA! 
  
O PREFEITO HADDAD DEU O MAL EXEMPLO QUANDO, COMO SE FOSSE 
ESTUDANTE REBELDE, SUBIU NO CAMINHÃO DOS INVASORES DE 
ANTEONTEM (NOVA PALESTINA) E MANDOUOS BATER NA PORTA DA 
CÂMARA MUNICIPAL. AGORA, OS MANIFESTANTES DE ONTEM (COPA DO 
POVO), INVADINDO OUTRA ÁREA E FAZENDO ESCOLA, VIERAM 
PRESSIONAR A CÂMARA MUNICIPAL PARA QUE LEGALIZE NOVA 
INVASÃO. 
  
DESTA VEZ, TRATASE DE TERRENO PARTICULAR NA ZONA LESTE, UMA 
ÁREA DE 150.000 M2, QUE DE UMA HORA PARA OUTRA, DE FORMA 
COMBINADA, SABESE LÁ POR QUEM E COMO, SERIA TRANSFORMADA 
EM ZEIS. 
  
QUANDO ASSUMI A PRESIDÊNCIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA URBANA, 
METROPOLITANA E MEIO AMBIENTE, A ÚNICA EXIGÊNCIA E GARANTIA 
ACORDADA ERA DE QUE O PLANO DIRETOR NÃO SERIA POLITIZADO E O 
FOCO SERIA O QUE É MELHOR PARA O DESENVOLVIMENTO URBANO DA 
CIDADE E DE TODOS OS PAULISTANOS. 
  
SOB ESTE ESPÍRITO, CONSTRUÍMOS UM SUBSTITUTIVO QUE, PELA SUA 
COERÊNCIA, RECEBEU DOS DEMAIS VEREADORES DESTA CASA, 
APROVAÇÃO NA PRIMEIRA VOTAÇÃO. 
RECONHEÇO QUE AINDA NÃO É O MELHOR TEXTO POSSÍVEL, MAS 
CONTINUÁVAMOS, ATÉ ONTEM, TRABALHANDO PARA PROCESSAR AS 
EMENDAS RECEBIDAS DE TODOS OS VEREADORES E ENCONTRAR O 
MELHOR PROCEDIMENTO PARA AS NOVAS AUDIÊNCIAS PÚBLICAS. 
  
PORTANTO, FOI COM SURPRESA QUE LI NOS NOTICIÁRIOS DE ONTEM À 
NOITE E DE HOJE QUE, SEM QUALQUER AVISO OU CONSULTA, O RELATOR 
E O PRESIDENTE NEGOCIAM COM GRUPO DE PRESSÃO PARA LEGITIMAR 
INVASÃO. PRESSÕES LEGÍTIMAS, NADA CONTRA! MAS FATOS 
CONSUMADOS E AMEAÇAS, NÃO!!! 
  
EM REUNIÃO RESERVADA, DECIDIRAM QUANDO SERÁ VOTADO O PLANO 
DIRETOR À REVELIA DO PROCESSO DE ENTENDIMENTO EM ANDAMENTO 
COM OS DEMAIS VEREADORES PROPONENTES DE EMENDAS. 
  
O RECADO À SOCIEDADE É O MAIS NEFASTO! VALE A FORÇA! 



  
COM ISSO DIZEM À CIESP, QUE BUSCA, NA ZONA NORTE, TERRENO 
MUNICIPAL PARA CONSTRUÇÃO DE ESCOLA TÉCNICA E FACULDADE, 
QUE O MELHOR É INVADIR E CRIAR O FATO CONSUMADO. 
  
ESTIMULAM QUE O EMPREENDEDOR IMOBILIÁRIO NEGOCIE SOB FATOS 
CONSUMADOS, ILEGAIS OU NÃO, POIS DEPOIS PRESSIONASE PELA 
LEGALIZAÇÃO, NA CERTEZA DE OBTÊLA. 
ESTIMULAM OS ESPECULADORES DE TERRENOS A PROMOVER INVASÕES 
COMBINADAS COMO FORMA DE FORÇAR O PODER PÚBLICO A 
DESAPROPRIAR. 
  
CHAMAM OS TAXISTAS DE BOBOS, POIS SE TIVESSEM  PARALISADO A 
CIDADE QUANDO FORAM ESCORRAÇADOS DOS CORREDORES, AINDA 
ESTARIAM AUTORIZADOS A TRANSITAR POR LÁ. 
O RECADO QUE ESTÁ SENDO DADO É: USEM A FORÇA!  
  
NESTE GOVERNO O QUE VALE É CONSTRUIR A ILEGALIDADE! DEPOIS, 
MUDASE A LEI, TRAVESTINDO O ILEGÍTIMO DE LEGÍTIMO. 
  
A ATITUDE DO RELATOR E DO PRESIDENTE AO PROMETEREM DATA DE 
VOTAÇÃO SOB PRESSÃO E AMEAÇA, SEM CONSULTA À COMISSÃO E SEM 
RESPEITO AOS VEREADORES, INVIABILIZA QUALQUER ENTENDIMENTO 
FUTURO. 
  
NA FOLHA DE SÃO PAULO DE HOJE, VEJO ESTAMPADA DECLARAÇÃO DO 
VEREADOR NABIL BONDUKI, QUE SÓ FALTA CONVENCER O PSDB E O PSD 
PARA QUE A INVASÃO SEJA LEGALIZADA. 
  
VEREADOR NABIL BONDUKI, O SENHOR NÃO CONVERSOU COM O PSDB E 
V.EXª. JAMAIS INFORMOU À COMISSÃO QUE VINHA TRATANDO ESSE 
ASSUNTO COM OUTROS PARTIDOS. 
A CRISE É DE CONFIANÇA! COMPREENDO AGORA QUE A BUSCA DO 
ENTENDIMENTO ERA SÓ UM DISFARCE. O QUE VALE MESMO É JOGAR 
PARA PLATEIA. 
  
DIANTE DESSE QUADRO, OS ENTENDIMENTOS A RESPEITO DO PLANO 
DIRETOR, SERÃO FEITOS EM CONJUNTO COM O LÍDER DO GOVERNO, QUE 
ATÉ O MOMENTO SE MOSTRA OPONENTE TRANSPARENTE, COM 
DISCORDÂNCIAS E CONCORDÂNCIAS CLARAS E DIRETAS, SEMPRE 
RESPEITOSAS E CONFORME NOSSOS PAPEIS REPUBLICANOS. 
  
SENDO ASSIM, A REUNIÃO QUE V. EXª. SOLICITOU, PARA HOJE, COM A 
COMISSÃO DE POLÍTICA URBANA TORNASE DESNECESSÁRIA, POIS, AO 
QUE PARECE, TUDO JÁ FOI DECIDIDO. 


